

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 1'50 ptas.

Palma de Mallorca: Martes 1.º de Julio de 1913.

REDACCION Y ADMINISTRACION: s. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

COLABORACION

Viaje de su A. R. la Infanta D.ª Isabel de Borbón a Baleares

Mallorca, mi querida patria chica, la hermosa tierra de frondosos valles y altas montañas...

No es la primera vez que la Augusta dama visita nuestra tierra. En 1860 cuando aquella Reina generosa y buena que se llama D.ª Isabel II recorrió las provincias de España para recibir muestras de cariño...

Me consta que apenas la Infanta recuerda su primer viaje. Era muy niña. Los que recuerdan aquellos acontecimientos históricos de la visita de la bondadosa Reina...

Pronto, muy pronto Mallorca, Mahón e Ibiza podrán ver y apreciar los altos méritos, las condiciones excepcionales, las bondades y claro talento de la Infanta que visitará nuestras islas Baleares.

Nació en Madrid en 21 de diciembre de 1851, y desde aquel día se puede decir que fue la madrileña más castiza...

También es muy bonito este otro modelo: Es de precioso crepón de la China, un color verde resedá, con motas que parecen pequeños guisantes de color de malva...

Todo Madrid, y no sólo los que viven en esta gran población sino los que han permanecido unos días de paso en esta corte, nadie ha dejado de ver a nuestra popular Infanta...

Los vestidos sastre de mañana, de lana o de tela de algodón de pliegues sencillos y rígidos, son francamente cortos.

en la Castellana, en la calle de Toledo y en las principales y más aristocráticas vías de Madrid como en las más apartadas y humildes...

Es persona de clarísimo talento y vastísima instrucción. En la Argentina supo, apenas llegada a aquella gran República, conquistar el corazón de aquellos republicanos...

De seguro que como se trata de una señora, no ha de faltar quien suponga que haya alguna galantería cuando no se crea que es incienso de adulación.

Sé por referencia, que el Sr. Simó, director naviero de la Islaña se encuentra en esta y que ha visitado varias veces a S. A., unas acompañado del señor conde de Sallent, al que la Infanta honra con su amistad cariñosa...

De seguro que Mallorca, donde la galantería y el amor que siente por toda la familia reinante, recibirá a la Infanta Doña Isabel como ella merece, cuya permanencia en nuestra tierra es de esperar le sea grata...

Juan Pizá Oliver. Madrid 28 de junio, 1913.

Para las damas

VESTIDOS MODISTA

Muy elegante es este modelo: Es de «charmeuse» negra; la forma es parecida a una larga bata de raso pompadour, esmaltada de flores...

El cuello tiene reminiscencia del cuello de estilo de los Médicis. Este cuello es de encaje de Malinas y se desarrolla en forma de collarín alrededor del descote.

La falda, redonda, y lisa es elegantemente flotante, abandonando por originalidad la estrecha envoltura alrededor de los tobillos.

Una especie de cinturón envuelto se arroja alrededor del busto sobre un chaleco o pechero de raso de color de malva, con grandes vueltas bordadas de plata.

Una tira de ancho Valenciennes, muy ondulada, rodea todo lo descotado. En fin, para una jovencita nada tan encantador como este tercer modelo:

El corpiño, de la misma tela, es sencillamente una envoltura muy abierta, en forma de corazón por delante, bordeado el descote por los dedos de muselina de las Indias bordadas de plata.

Un gran cinturón de muselina de las Indias cuyas caídas son también bordadas con franjas de plata, bajan por un lado y dan a esta sencilla «toilette» un aspecto elegante y gracioso.

El bolero vuelve para este género. Por detrás se prolonga mediante una caída o faldón que descansa sobre la parte superior de la falda.

También se ve por la mañana el bolero sustituido por la blusa de marinero, completamente juvenil.

Los zapatos blancos aparecen también, porque se ha proscrito en los zapatos el color negro desde por la mañana hasta por la noche.

La manga, muy larga, cubre enteramente el brazo.

Con estos trajecillos «sans façon» puede llevarse un pechero de un color enteramente distinto del traje: naranja, cereza, o verde espinaca.

Estos contrastes son muy del agrado de las niñas, recordará los colores adoptados en el conjunto.

La baronesa Rubia.

DE MARRUECOS

Detalles del ultimo combate

Otras noticias interesantes

Una «razzia». Nutridó tiroteo. Muerte de un teniente. Huye el enemigo. Aduares arrasados. La carretera de Tetuán a Lauxin. Bictos de la embriaguez. Falta de comestibles en Ceuta.

Ceuta 29.—El general Alfau ordenó ayer que se practicase un reconocimiento en la cábil de Beni-salem, raziada hace pocos días por el góm que capitanea El Kelali.

Encargado al coronel Berenguer que dirigiera la operación, y para ella se pusieron a sus órdenes cinco compañías de fuerzas regulares indígenas, y cuatro del regimiento del Serrallo.

La columna, que rompió la marcha a las cinco de la mañana, dirigióse por el camino de Ceuta, y ascendió por el monte Dersa, sin que los exploradores divisasen a ningún rebelde.

Prosiguióse la marcha, sin novedad, y las tropas rebasaron los aduares de Guadell y Sorrox, que recientemente han raziado las fuerzas irregulares del Kelali.

Verlos parapetarse y comenzar a tiros con ellos, fué todo uno. Mas la columna, no obstante lo desfavorable del terreno, se lanzó sobre ellos valientemente, y les hizo huir, tras unos minutos de fuego.

Puesto en fuga el enemigo, la columna prosiguió su marcha, llegando hasta el poblado de Bab-Asenaz, que fué destruido por los soldados moros, luego de recoger cuanto en él hallaron.

Los trabajos, que adelantan mucho, han servido ya para encontrar entre la maleza algunos morales llenos de municiones, pertenecientes a los rebeldes, y que debieron quedar allí en alguno de los combates a que dió motivo la ocupación de la mentada colina.

Tres soldados indígenas, borrachos, pretendieron matar a un moro y un español, a los cuales persiguieron gúmia en mano. El centinela de la puerta de Luneta les dió el alto, y como no hicieron caso, disparó sobre los beodos, matando a uno e hiriendo a otro.

Habría que abaratar los fletes para que pueda traerse diariamente de Algeciras lo que haga falta. Si no, la vida se hará imposible en Ceuta.

Notables marchas de resistencia. Merodeadores ahuyentados. Visita a los aduares. Un sargento muerto. Llegada de oficiales heridos. Regreso de moros aymos.

Mellila 29.—El coronel de Alcántara, señor García Sifler, al frente de cuatro escuadrones y dos baterías montadas, viene efectuando veloces recorridos por las llanuras de Buerg y Garet, donde se habían presentado algunos núcleos de merodeadores que amenazaban a Ulad Setut.

El último raid ha sido de 60 kilómetros, constituyendo una verdadera marcha de resistencia, dados los obstáculos que en él han venido, para su paso, la Artillería y la Caballería.

Se desmiente la muerte del sargento europeo Senaa, que fué quien mató a El Mizzián. El que ha resultado muerto es el sargento moro Joséin, quien disparó también en 1912 sobre el famoso jefe rebelde.

A bordo del «Sagunto» y precedentes de Ceuta, han llegado el capitán Poderoso y los tenientes Espinosa y San Martín, todos pertenecientes a las fuerzas regulares indígenas y que fueron heridos en los últimos combates en Tetuán.

Los citados oficiales se presentaron seguidamente al general Jordana, a quien relataron los hechos de armas en que fueron heridos, siendo felicitadísimo.

Por la tarde embarcaron para Alhucemas los moros que acompañaron a esta plaza los cinco prisioneros recientemente rescatados. Hoy llegan en el vapor correo los dos contraamantes que fueron libertados ayer.

Ramos Izquierdo en San Fernando.—Recibimiento emocionante.—Vida y aventuras del renegado Joaquín Ibáñez.—Indulto merecido.

Cádiz 29.—En el tren correo de Málaga llegaron los ex-cautivos de los bocoyas, alférez de navío D. Rafael Ramos Izquierdo, el maquinista Casels, el contraamante Mateo, el fogonero Lagostena y el marinero Barroso.

En Utrera los aguardaban personas de sus familias, también D. Luis Felipe Lazaga, oficial del cañonero perdido, que cuando ocurrió el siniestro fué enviado a Alhucemas para pedir socorro.

El señor Ramos Izquierdo vestía el traje blanco que regaló el alférez de navío don Manuel Fernández Lerenas al llegar al cañonero *Recalde*.

Lleva el brazo derecho en cabestrillo, cubierto con un pañuelo de seda. La herida de este brazo es de mauser.

En el izquierdo tiene una herida de remington, de la cual le sacaron fragmentos del tacho, lo que prueba que el disparo fué hecho a corta distancia.

También otra herida en los riñones, que aún está abierta.

La recepción hecha en la estación de San Fernando a los heroicos marinos, fué emocionante.

Acudieron a la estación el capitán general del Apostadero, D. Adriano Sánchez Lobato; el director de la Escuela Naval, general Chacon; el general de artillería Sr. Iriarte; gran número de marinos de todos los Cuerpos y de todas las categorías, y multitud de paisanos, que acogieron con estruendos vivas a los rescatados.

El general Sánchez Lobato abrazó a Ramos Izquierdo, diciendo: —En nombre de la Armada y de todos los marinos de este Apostadero.

Profundamente emocionado, dió el Sr. Ramos Izquierdo dos vivas a D. Emiliano Castaño, heroico comandante del *General Concha*, que fueron contestados por el público clamorosamente.

El Sr. Ramos Izquierdo y sus compañeros tardaron cuatro horas en poder salir desde el coche del tren al exterior de la estación de San Fernando.

Montaron en los carruajes que tenían preparados, y seguidos de larga fila de coches, llegaron a la población.

Antes de llegar a sus casas se repitieron frecuentemente las manifestaciones de entusiasmo.

Los rescatados hacen grandes elogios del «Moreno», renegado español, a quien principalmente deben la libertad. El verdadero nombre suyo es Joaquín Ibáñez Bellido, y es oriundo de Turis.

Ibáñez se hallaba en Alhucemas condenado a cadena perpetua por un homicidio, cuando hace nueve años logró evadirse y llegar a tierra firme.

Recibido cariñosamente por los bocoyas, se casó con una mora, de la cual tuvo cuatro hijos. Joaquín Ibáñez teme ahora que los cabileños los maten, y rogó al Sr. Ramos Izquierdo interceda para que se le otorgue el indulto y se le permita residir en Melilla con su mujer e hijos.

El agradecimiento de un indígena. El telegrafo nos dió a conocer hace pocos días el típico caso de soldado de las fuerzas regulares indígenas de Berenguer, que salva a su teniente a punto de caer prisionero, recogiendo el herido, se lo echa a hombros entre una nube de proyectiles, transportándolo al Hospital de sangre y en el camino respeta el portamonedas del oficial, pero le roba la pistola de repetición que a la cintura lleva.

Hoy conocemos otro hecho altamente sugestivo de que uno de esos *regulares*, como entre ellos se llaman, en el que cristializan las complejas cualidades que los caracterizan.

En lo más duro de una de las últimas *razzias* hechas por las tropas de Berenguer, cayó herido el bizarro capitán de caballería, Poderoso, que manda, como es sabido, uno de los escuadrones de las fuerzas regulares indígenas.

Verlo en el suelo y desmontar de un salto uno de los indígenas de su escuadrón, fué cosa de un momento. En sus nervudos brazos cogió a Poderoso el indígena y comenzó a zarandearlo, palpándole primero las heridas, después besándole las repetidas veces y repitiendo: —¡Yo vengarte, padre capitán!

A pescosones casi, tuvo que echarlo Poderoso, creyendo que aquellos carño del moro eran para quedarse a retaguardia y no seguir raziando.

Continuó el avance, y en él, a pesar de sus heridas, el capitán Poderoso animando a sus regulares.

En un alto de la pequeña columna, y cuando los oficiales formaban un corto viento como el médico curaba las heridas de Poderoso, aparece el soldado indígena de marras. Se abraza de nuevo al oficial y comienza a besarle otra vez las heridas.

—Bueno, hijo, basta ya—dice Poderoso.—Me haces daño; te agradezco en el alma tu interés.

El indígena se separa unos pasos, mira con aire grave a su oficial, al que considera como lo más respetable en el mundo, y cogiendo del suelo un saco que había traído, se lo entrega a Poderoso.

—Yo vengarte, padre—le dice.—Toma, regalo pa ti.

Y desaparece, pavoneándose, orgulloso de haber sido útil a su capitán.

santísimos de esta última fase de la lucha: «Sobre las tres de la tarde empezó la tirada, y se llevaron a Tetuán el ganado de la batería, que quedó solamente con su valoroso capitán, las prácticas de la Escuela Superior de Guerra don Vicente Lafuente, cuatro jefes de pieza, 24 sirvientes y un obrero ajustador.

Poco antes, y considerando que la posición elegida se hallaba distante con exceso del punto alumbrado por los Ingenieros, se ordenó el traslado a otra posición más baja y más cercana al puente, de menos cota y más dominada, por tanto, por el terreno que la circunvalaba al Norte, estribaciones de la Sierra del Haus.

Esto obligó a un cambio de posición a brazo, salvando una vaguada, que, además de muy pendiente, no tenía camino, y, por lo tanto, el personal se esforzó, concluyendo por desarmar las piezas y llevar a brazo cada una de sus partes, reuniéndolas en cuatro puntos para proceder después a armarlas.

La pieza que más pronto terminó estas faenas era la tercera, en el orden orgánico. Urgía atacar a los moros que habían ocupado una cresta que antes tenían los nuestros. El capitán Lafuente y el teniente Afranca montaron el enteijo de batería y tomaron los datos; la pieza se empleó en una pequeña eminencia, y el capitán Aguilera ordenó el fuego, que empezó en el acto y con la premura que el caso requería; pero la pieza estaba algo descubierta; el enteijo servía de referencia; las balas golpeaban los escudos, y empezaron a caer sirvientes.

Entretanto, el teniente Ruano había conseguido armar otra pieza; pero ésta no podía tirar porque la situación de las tropas lo impedía. Entonces cayó el jefe de pieza; no obstante, seguía el fuego, y el capitán observaba el efecto sobre el enemigo. En aquel momento, y para activar las operaciones, ordenó el capitán: «Otro graduador». El artillero procedió a levantarlo y recibe un balazo en el vientre.

El capitán Lafuente va en busca de una caja de proyectiles, y una bala le atraviesa la tibia; el nuevo jefe de pieza que había sustituido al primero recibe otra herida en un brazo, y así uno tras otro, son heridos siete artilleros.

El teniente Altrauca quiere observar mejor y se incorpora; estaba junto a la contera; dos balas le hieren; la una en la sien y la otra junto a la yugular. Cayó de bruces muerto en el acto. Serían las seis de la tarde.

La batería al fin armó dos piezas más y siguió el fuego de shrapnel, continuando la heroica defensa de la posición.

Esta lucha contra un enemigo, que se acerca a 200 metros de una batería, es siempre de resultados trágicos; sin los escudos hubiera sido imposible; pero el sólo hecho de sostenerla acusa en la gente un valor distinguido, y el capitán, así como los oficiales y la tropa demostraron en ello que los que así se portan el día de su bautismo de fuego, son de la madera de los buenos artilleros.

Momentos antes de morir el heroico teniente Altrauca, se iba a decir: «Querida madre y hermana: Al fin, aun cuando algo tarde porque creo que esto se ha debido hacer antes, se ha empezado la guerra. Esta mañana salió mi batería de Tetuán con una columna compuesta de dos batallones y sus servicios complementarios, y al llegar a las nueve a una posición llamada Dar-Lauenic, que era nuestro objetivo, recibimos orden de romper fuego el contra uno grupos que aparecieron en nuestro frente; hemos tenido, por lo tanto, la suerte de que nuestros cañones hayan sido los primeros en atronar el espacio para vengar la muerte de los indefensos trabajadores y soldados que han sido asesinados a mansalva en los días anteriores.

Los morillos desaparecieron en seguida, y después han estado acercándose y alejándose en cuanto les tirábamos, y después de tirar ellos también a nuestras avanzadas, de las que han retirado ya 11 heridos nuestros, ellos también llevaron su mercedito. Están fortificando la posición para quedarnos en ella, de modo que nos espera una noche *toledana*, porque ellos saben muy bien aprovecharse de las ventajas de las sombras; pero no pasan cuidado, porque la posición es buena y hemos subido bastante gente.

He recibido vuestras dos cartas, a las cuales contestaré cuando esté algo más tranquilo, pues estoy escribiendo sentado en el suelo (muy duro) y apoyado el papel sobre un cañón.

Y añade en una posdata: «No sé cuando recibirán esta carta, porque estamos a nueve kilómetros de Tetuán y hay que esperar para enviarla que vayan fuerzas de aquí y no sé cuando lo harán. Adiós.»

DESDE BARCELONA (De nuestro corresponsal especial)

Dice 30, seis tarde. Dice un periódico de esta localidad: Habiéndose interesado el diputado a Cortes por Mahón, señor Llansó, cerca del Gobierno para que se cree en Menorca e Ibiza una comisión mixta de reclutamiento a fin de que los quintos no tengan como hasta ahora, obligación de ir a Palma, ayer dicho diputado recibió una carta del ministro de la Guerra, comunicándole que su proposición había pasado a informe del capitán general de las Baleares.

—En la primera decena del mes próximo, pasará por Barcelona a bordo del *Princesa Mafalda*, procedente de Génova y de paso para Buenos Aires, donde actuará una larga temporada, la celebrada compañía de ópera Caramba.

—Ha salido para esa la marquesa de Zayas.

—En el Centro de Federación Republicana del distrito segundo tendrá lugar, el jueves próximo, a las diez de la noche, un mitin para protestar contra la política del Gobierno y en especial el asunto de África.

—La sección de Excursiones del Ateneo Enciclopedico Popular, de acuerdo con la colonia ibicenca, ha flutado un buque a propósito para efectuar su excursión marítima anual.

Este año ha escogido para la excursión la pintoresca isla de Ibiza, y se verificará los días 25, 26 y 27 del próximo julio.

Rigen en esta plaza los siguientes precios: *Acitres*.—De oliva. Se confirma el temor de que los excesivos calores quemarían el fruto del olivo y en consecuencia alzan los precios.

Andaluz superior, de 120 a 121; ídem corriente, de 115 a 117; Tortosa inferior lampante, de 115 a 117; id. buenos, de 121 a 122; ídem finos, de 134 a 135; Aragón, de 143 a 145; Lérica, de 113 a 115; Urgel, de 126 a 128; Ampurdán, de 115 a 117; Mallorca, de 108 a 120.

Todo pesetas los 100 kilos. *Almendras*.—Tarragona, Esperanza primera, a 347 pesetas los 100 kilos; segunda, a 336; común, a 328; en cáscara mollar, a 135; Mallorca escogida, a 345; corriente, a 335.

Harinas.—Segue encaimada la venta, pero los precios están sostenidos por la firmeza de los trigos.

Extra blanca número 1, de 40/07 a 53/26; superfin blanca número 2, de 40/86 a 41/46; número 3, de 36/05 a 37/26; número 4, de 25/00 a 25/83; segundas, de 22/91 a 23/75; terceras, de 20 a 21/66; cuartas, de 18/50 a 19/50.

Algarrobas.—Pocas existencias, venta regular, precios muy firmes. *Habas*.—Venta encaimada, existencias regulares pero firmes los precios.

Desde Sóller

Día 28.—El miércoles de la semana que fin hoy, se unieron en el perpetuo lazo la simpática señorita Magdalena Pons y Morell y el joven comerciante don Juan Antonio Ozonas Busquets.

La ceremonia religiosa tuvo lugar en la capilla de la Purísima de esta parroquial iglesia, a las cinco de la mañana.

Con motivo del reciente luto de la novia, no fueron invitados los numerosos amigos que cuentan las familias Ozonas y Pons.

Bendijo a los desposados el Dr. don José Pastor, vicario de esta parroquia.

En el vapor correo de mañana embarcarán para Barcelona, París y Saint Dezier donde tiene el novio establecido el comercio.

Desemboles toda suerte de bendiciones. —Ayer, a la hora de itinerario, fondó en este puerto el «Villa de Sóller» procedente de Barcelona y Caste conduciendo carga variada y un número bastante crecido de pasajeros.

—Entre las personas conocidas que llegaron en el vapor, figuran la respetable señora doña Isabel Hernández y su bella y simpática hija María, los esposos don Damián Morell y doña María Colom y el comerciante establecido en Tours, don Miguel Puig, hermano del actual alcalde de esta ciudad.

—El próximo lunes se ha fijado para la celebración de la primera misa del novel sacerdote don Juan Enseñat y Oliver, de cuyo acto daremos cuenta.

—Esta mañana ha caído un pequeño aguacero sobre esta ciudad que ha durado muy poco tiempo.

—En la casa del jefe del partido conservador se ha celebrado una reunión a la que ha asistido lo más selecto de esta población. Además de los señores que vinieron expresamente de Palma, dirigió su autorizada palabra a la numerosa concurrencia, nuestro querido amigo don Cristóbal Magraner, siendo todos aplaudidos.

—Según se nos ha asegurado, el Rdo. señor don Rafael Sitjar, cura párroco, tiene el firme propósito de emprender en breve la terminación del monumental frontis de esta iglesia parroquial.

Todos los solerenses aplaudirán a nuestra primera autoridad local eclesiástica, luego que se traduzcan en hechos tan buenos y excelentes deseos.

—Los limones que están preparados para ser llevados a Francia en el vapor «Villa de Sóller» que saldrá mañana por la noche de este puerto, se pagan a razón de 15 pesetas la carga. A igual precio se ha pagado una pequeña cantidad de naranjas.

Día 30.—Ayer, en la iglesia de San Bartolomé, se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta dedicada al Apóstol San Pedro.

—Ayer terminó el octavario en la iglesia parroquial dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, predicando elocuentes sermones en la noche de cada día, el P. Serra de la Misión.

Con motivo de ganarse en dicha iglesia al jubileo concedido por la Santidad de Pio X, ha sido muy visitada por los fieles.

—Hoy ha tenido lugar la fiesta de San Marcial.

Ha dado gran esplendor el celebrar la primera misa, en el oficio mayor, el nuevo sacerdote don Juan Enseñat Oliver.

Le han asistido los reverendos señores don Antonio Canals y don Antonio Juan Mora, catedrático y Prefecto de Disciplina del Seminario, respectivamente, sirviéndole de ministros los Rdos. Dr. don José Pastor, vicario y don Ramón Colom, parientes del misacantano. La música de capilla, reforzada con algunos conjunges marianos, ha cantado con mucho ajetivo una bella e inspirada composición del gran maestro Perosi; y después del Evangelio ha predicado elocuente sermón sobre la excelencia del Sacerdocio, el Párroco don Rafael Sitjar. Después de la misa, ha entonado el señor Enseñat el *Te Deum* cantándose por la comunidad el del maestro Tortell, mientras los numerosos deudos y amigos besaban la mano al nuevo ministro del Señor.

Acompañado a su casa por la numerosa concurrencia se ha servido espléndido lunch. Para obsequiar al nuevo sacerdote en este solemne acto han venido expresamente algunos amigos de Palma.

Felicitemos al señor Enseñat y familia y le deseamos muchos años de vida y acierto en el desempeño de su alto ministerio.

—Durante la celebración de los divinos oficios, la campana mayor de la parroquia, tocando a fuego, ha producido alarma en la población. En seguida se ha sabido que en la fábrica de tejidos denominada «Ca's Padua» había explotado un tubo de la caldera produciendo algunas quemaduras al fogonero. En la farmacia de don Jaime Torrens, donde ha sido conducido, le ha sido practicada la primera cura, siendo después trasladado al Hospicio, donde ha sido atendido convenientemente por el médico municipal señor Marqués. El estado del paciente es satisfactorio.

Han acudido al lugar del siniestro las autoridades y la Cruz Roja.

—La Junta de Ferrocarriles ha acordado que el tranvía, que en breve se inaugurará haga tres paradas: una en «C'an Pavet», otra en el punto denominado «Sa Torre» y la tercera en el Puerto, el valor del billete será de 0'10, 0'15 y 0'20 pesetas respectivamente.

Corresponsal.

INFORMACION

El nuevo Gobernador

El Sr. Gobernador civil ha recibido las visitas de los señores conde de Ribas, D. Lorenzo Cerda...

de marzo, y para cuya petición se dió un plazo, ya fenecido. La real orden de 23 es aplicable a toda creación de graduada...

Libro interesante

Con el título «Historia del pensamiento político catalán durante la guerra de España con la República francesa (1793 a 1795)»...

Lo es por la materia de que trata ya que ésta se halla íntimamente relacionada con la que con propiedad suele llamarse el problema catalán...

A la una de esta tarde le ha visitado el excelentísimo Ayuntamiento en Corporación. Formaban la comisión municipal el alcalde Sr. Pou y concejales Sres. Giménez, Mir, Obrador y Llabrés.

Después ha recibido la visita del Jefe de Obras Públicas Sr. Calvet e ingenieros señores Massant, Frontera y Sastre.

Nueva Iglesia

El próximo viernes será inaugurada la nueva iglesia construida en San Español, dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

El programa de la fiesta es como sigue: A las 8 y media.—Consagración del Altar por el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo.

A las 10.—Misa de medio pontifical con sermón a cargo del Reverendo señor doctor D. Antonio Sancho, Beneficido de la Santa Iglesia Catedral Basílica y predicador de S. M. el Rey.

Incendio

En el monte «Las Serras», de Aigaida, se declaró un incendio. Acudieron numerosos vecinos y la fuerza de la guardia civil lograron sofocar el fuego a las tres horas de incansantes trabajos.

Los daños ascienden a unas cien pesetas. El hecho fué casual.

La Estación férrea de Lluçmanyor Esta tarde el ingeniero D. Eusebio Estada acompañado del diputado D. Francisco Socías ha pasado a Lluçmanyor con el objeto de estudiar sobre el terreno el punto donde debe emplazarse definitivamente la Estación de aquella villa del Ferro-carril de Palma a Santanyà.

Como saben nuestros lectores, el vecindario en masa tiene demostrado su interés en que se emplace la Estación en el cruce de las calles de Maura y Lavaderos.

Un herido

Prestando servicio la benemérita por la parroquia de Jesús, tuvo noticia que un joven se había herido por un disparo de arma de fuego. En consecuencia, se practicaron averiguaciones resultando que Antonio Carrion Riera, de 16 años, estando sobre las diez de la noche del 23 del actual en el camino denominado de «Cala Llarga» disparó al aire un cachorrillo y al preparar la citada arma para efectuar otra descarga se le disparó aquella hirándole en la mano izquierda.

Tranvía eléctrico al Puerto de Sóller Siguen los trabajos de colocación de la vía. Llega esta ya hasta la barrida de «Can Barona». Dentro de breves días se comenzará la instalación de un puente de hierro.

La Directiva del Ferrocarril ha fijado los trayectos parciales y precios de pasaje. Los trayectos parciales son uno en el punto conocido por «Can Paul», en las inmediaciones de la finca «St. Albufera», y otro en la torre de «Alcald», junto al arenal, en la desembocadura del torrente Mayo...

Bibliografía

La Juventud Conservadora de Madrid ha recogido y publicado, en un folleto de 150 páginas, los discursos últimamente pronunciados en el Congreso por D. Antonio Maudru, precedidos de los documentos que son antecedentes notorios de la actitud actual del partido conservador, a partir de la dimisión del último Gobierno presidido por el señor Maura.

El folleto está a la venta, en puestos y librerías, al precio de treinta céntimos.

De Instrucción pública

La Dirección General de primera enseñanza ha publicado la propuesta general provisional correspondiente al concurso de traslado de enero de 1912.

De ella entresacamos, referentes a nuestra provincia, los siguientes nombres: D. Salvador Gimeno para Barcelona. D. Pedro Méry Amengual.—Villanueva y Geltrú.

D. Antonio Vidal Fullana.—Iruja. D. Tomás Balaguer Bauzá.—Buitola. D. Wenceslao López Campo.—Ibiza. D. José Moragas.—Alcaldia. D. Jaime Morro Oliver.—Selva. D. Antonio Alomar Torrens.—Binissalem. D. Pedro J. Fornés Perelló.—Pelanis. D. José Borrás Montardit.—Arid (Barcelona).

La propuesta correspondiente a escuelas de niñas, no ha sido aún publicada.

En los exámenes de reválida últimamente efectuados en el Instituto de esta capital, han sido aprobados para maestro elemental los señores:

D. Bartolomé Cifre Martí. D. José Enseñat Atemañy. D. Gabriel Davila Bibiloni. D. Pedro M. Ventayol Serra. D. Arnaldo Florit Oliver. D. Juan Getabert Oliver.

La «Gaceta» ha publicado una real orden, fecha de 23 del último mes, en la que se establecen las reglas de preferencia que han de seguirse en la concesión de graduadas nuevas o ampliaciones de las existentes.

Conviene advertir que esta real orden no invalida la de 25 de marzo último. Esta se refiere a la creación de las 100 escuelas que ordenó el art. 19 del real decreto de 14

al Ayuntamiento por el éxito alcanzado con el concurso.

Notas del Carnet

Personales Gabriel Alomar está preparando dos nuevos libros: uno escrito en catalán, en el que recopilará sus estudios acerca del movimiento autonomista en Cataluña, y singularmente lo que concierne a la doctrina nacionalista...

En Mahón ha jurado el cargo de Procurador don Miguel Sintes Pons.

Mediante permuta con don Antonio Galmés ha sido destinado a esta Central Telefónica el oficial don Enrique Cordermanz Vich.

Nuestro querido y particular amigo el Interventor de la sucursal del Banco de España en esta capital, D. José de Castellarnau ha sido nombrado con fecha de hoy, Director de la Sucursal del Banco de España de Gerona.

Mucho nos complacemos en enviarle nuestra entusiasta felicitación, al par que verdaderamente sentimos la separación de tan buen amigo nuestro.

De viaje

Después de haber acompañado a París a dos de sus hijas, en donde permanecerán una temporada, en la residencia de una familia amiga, ha regresado de dicha capital el notable grabador don Luis Miró.

Con objeto de prestar servicio durante el presente verano en el Balearico de Zildivar, ayer salió para Barcelona el oficial de Telégrafos don Pio Cordermanz Vich.

Esta tarde ha embarcado para Valencia el distinguido Sr. don Fernando de Oleza.

Procedente de Barcelona ha llegado el joven Licenciado en Medicina y Cirugía don Antonio Alorda.

Procedente de Mahón ha llegado esta mañana el presbítero don Julián Puig.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—La Visitación de Nuestra Señora y María y Sinfonía, mártires. Cuarenta Horas.—Continuarán en S. Francisco dedicadas a la Visitación de Nuestra Señora.

A las siete exposición y a continuación oraciones de Sor Rosa, a las diez Tercia y misa mayor con sermón por el Reverendo padre Pablo Puigserver T. O. R. Por la tarde, a las cinco y media, actos de coro, Coro, meditación, estación cantada y reserva.

NOTAS DEL MAR

Movimiento de pasajeros Para Valencia esta tarde han embarcado: D. Nicolás Sánchez e hijo, D. Florencio Salleras, D. Andrés Munianer e hijo, D. Ignacio Seguí, don Antonio Moral, D. Jaime Guzmán, D. Juan Amer, D. Francisco García, D. Bartolomé Alou, D. Carlos Munar, don Francisco Castelló, D. Juan Riutord, D. Andrés Real y D. Miguel Canelas y señora.

De Barcelona a bordo del vapor «Bellver» esta mañana han llegado: D. Antonio Alorda, D. José Oliver, doña María Cruz, D. José Ripoll, D. Fernando Llabrés, D. José Miró, D. José Margarita, D. Isidro Hernández, D. Miguel Vidal y don José Ruiz.

De Mahón esta mañana han llegado: D. Antonio Larriego, D. Juan Carreras e hijos, D. Lorenzo Gomila, D. Pedro J. Oliver, D. Amado Valeriano, D. Antonio Puigserver, D. Pablo Roca, D. Juan Ferragut, don Bartolomé Martorell, D. José Peña y D. Vicente Payeras.

Esta tarde a las 5 para Valencia el vapor correo «Cataluña».

De Barcelona a las 6:30 el vapor correo «Bellver». De Mahón a las 6 de la mañana el vapor «Monte Toro».

El vapor «Miramar» según telegrama recibido en la Isleta, ha llegado a Barcelona a las 5 de la mañana.

LA ULTIMA HORA es el periódico de más circulación de Baleares.

GACETILLAS

Banquete.—Varios amigos del aficionado taurofilo Pedro Colomabás se proponen observar con un banquete en vista del éxito que obtuvo en la becerrada del domingo último.

Ascensos a cabos.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real orden disponiendo que los individuos de tropa no pueden ser ascendidos a cabos antes de tener 17 años cumplidos.

Destacamento.—Ayer a bordo del vapor «Ciudad de Palma», fué relevado el destacamento que guarnecía la isla de Cabrera.

Sorteo.—D. Ignacio Figuerola dueño de los «Almacenes San José» nos participa que en el sorteo verificado hoy de los días hábiles del próximo pasado junio ha correspondido al día 17.

Ayer tarde gran número de vehículos trasladaron a Sr. Marcial a numerosas personas. Se celebró baile de bofetos. La animación duró hasta poco antes de las ocho.

Cine Lírico.—Esta noche se proyectará el siguiente programa: Falsa alarma.—Excursión a la antigua Grecia.—El caballero de las nieves.—El gambucino y la india.—Robo consumado.

Harto.—En Alaró han sido denunciados tres muchachos que fueron sorprendidos hurtando higos de una finca de aquella propiedad.

Vacante.—Lo está la plaza de farmacéutico titular de Valldemossa dotada con el haber anual de 200 pesetas. Los aspirantes pueden solicitarla durante el término de 15 días.

Banquete.—Varios miembros del «Círculo Ciclista» se proponen observar con un banquete a sus consocios los señores Rafae-

lito Pomar y Perico Colomabás que actuaron en la becerrada del domingo de 1.º y 2.º espada respectivamente. El acto tendrá lugar en el «Hotel Victoria».

Vigilante.—Hoy ha tomado posesión del cargo de vigilante de 1.º, el cual ha sido ascendido por elección D. José Comas Cintrón.

Excursión.—El día 3 de julio saldrá de Ibiza para Argel el vapor «Balear», conduciendo la expedición organizada en la vecina ciudad.

La Protectora.—El sábado último se estrenó en este salón-teatro la película impresionada durante la celebración de la Corrida de Toros en Palma por los diestros Bombita y Manolete.

Dicha película es de gran efecto y figura en las notas más salientes de la referida corrida.

Riña.—En Ibiza en la calle de Anibal riñeron dos mujeres sufriendo una de ellas varias contusiones en la cabeza y erosiones en el antebrazo izquierdo.

Providencia.—El señor Tesorero de Hacienda ha dictado contra contribuyentes morosos en concepto de Utilidades del capital.

Denunciados.—Lo han sido por la guardia civil de Lluçmanyor varios infractores de la Ley de caza.

La salvaguardia de los niños enfermos de vientre y de cuantos sufren del estómago está en el CALDO DE CEREALES VIGOR.

Ojos de gallo.—Se extirpan de raíz, con el Mata-Callos «Bosch» (marca Burbay).

Nuevo servicio para los turistas.—CLUB MALORCA. Véase 4.ª página.

Deportivas

Carreras ciclistas El próximo domingo día 13 del actual tendrán lugar en el Velódromo de Tirador unas importantes carreras con arreglo al siguiente programa:

- 1.ª «Desfile» de tres vueltas, obligatorio para todos los corredores. 2.ª «Carrera Regional» de segunda categoría. Distancia cinco kilómetros (15 vueltas) con primas de 5 pesetas al corredor que llegue primero a la meta, en cada vuelta. Premios: 75, 50 y 30 pesetas. 3.ª «Carrera de velocidad». Distancia mil metros (3 vueltas) y series eliminatorias de dos vueltas. Premios: 100, 75 y 50 pesetas. 4.ª «Consolación de la regional», para los que no hayan obtenido premio de la «Carrera Regional». Distancia (10 vueltas) con primas de tres pesetas al corredor que llegue primero a la meta, en cada vuelta. Premios: 30, 20 y 10 pesetas. 5.ª «Carrera regional de medio fondo», con entrenadores con motocicleta. Distancia, treinta kilómetros (90 vueltas). Premios: 150, 100 y 75 pesetas.

Ciclismo Leeamos en un colega de Barcelona: «La abundancia de originales no nos ha permitido hablar hasta ahora del XI Tour de France que organiza el gran cotidiano parisiense L'Auto».

Para anoche, a las once y media, estaban convocados en la gran Plaza de la Concordia de París los 52 corredores agrupados por equipos y los 100 aislados (soles) que corren sin otros auxilios que los que ellos mismos pueden proporcionarse.

A la una y media habían emprendido la marcha en dirección al Velódromo del Parque de los Príncipes para dirigirse desde allí a Boulogne, marchando desde este punto, hacia la meta de la primera etapa.

Como esta carrera ha despertado, como todos los años el más grande interés entre el elemento deportivo y singularmente entre los ciclistas, daremos cuenta de sus resultados.

La voz de la calle

Al sindicato de las Agnas de Alaró Señor Director de LA ULTIMA HORA Llamamos la atención del señor Presidente del indicado Sindicato sobre el abuso que hace el repartidor de las aguas de esta villa.

Desde tiempo inmemorial, que se está perjudicando a los que tienen de agua, dándoles mucho menos del tiempo que les corresponde, a veces sólo la mitad o una cuarta parte del caño y a veces llega semana que no aperchen ni poca ni mucha; y sin embargo, hay vecinos que no tienen ningún derecho sobre la misma y a pesar de ello, no tan sólo disfrutan del agua que perciben para llenar sus depósitos, sino que tienen también el suficiente para regar verduras, hortalizas o lo que sea.

Hora es ya de poner freno a estos desmanes por quien corresponde.

Téngase en cuenta que el Ayuntamiento de esta villa, o con su motivo, aumentó creemos en cien pesetas anuales, la gratificación al mencionado repartidor y suponíamos que con esta breva, tan generosamente cedida, serviría para que estuvieran servidos más armoniosamente o con más justicia los derechos de cada uno; pues de no ser así, se vería que estas cien pesetas dadas por el Ayuntamiento, ningún beneficio habrían reportado.

Lo que ocurre, si bien no es nuevo en este pueblo, y se tolera desde hace mucho tiempo, es hora que se remedie en beneficio de intereses creados.

Alaró, 28 junio de 1913. Varías vecinas.

Son muy agradables y refrescantes las aguas frías del valle de VICHY fuentes SAINT-LOUIS St. Vierge, cerca Vichy, para curar el ESTÓMAGO-HIGADO-RIÑONES

Caja de Ahorros Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora el día 7 de julio próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la Sala de Ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de junio de 1912.

Hasta el día 5 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 26 de junio de 1913.—El Vocal de turno, Rafael Blanes Tolosa.

Pianos Chassigne Antigua Casa Banqué, calle Colón.

GRAN LIQUIDACION 5.000 PARES DE CALZADO para Señora, Caballero y niños Fábrica de Pedro M. Estrañy RONDA DE LEVANTE, frente a la Puerta del Campo ESTA OCASION puede aprovecharse únicamente en el local de la citada Fábrica. TODO COSIDO Despacho: de 8 a 6 tarde

Herniados, Trencats—Leed El reputado ortopedico de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que pudiesen curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo jueves día 3 de julio en la fonda de El Vapor, calle de Verí 19, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alif instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bufo, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Consultad siempre a dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que únicamente el día 3 de julio estará en Palma en la fonda de EL VAPOR. Los que no aprovechen ese día tendrán que dirigirse al Consultorio de Barcelona, Unión 13. NOTA.—En Mahón el día 1.º de Julio en la Fonda de BUSTAMANTE.

Todo encarece sola la HARINA Lacteada NESTLÉ, el mejor alimento para niños de baja edad, no cambia de precio y queda al alcance de todos los bolsillos. Una muestra se manda gratuitamente sobre pedido por la casa del Sr. D. MIGUEL RUIZ BARRETO a SEVILLA, Apartado de Correos, 76

La Infanta Isabel a Palma El Gobernador civil recibió ayer tarde un telegrama del ministro de la Gobernación en el que le dice que la Infanta Isabel saldrá de Alicante el próximo domingo y llegará a lunea a Ibiza y el martes por la mañana saldrá para Palma, donde permanecerá ocho o diez días. Después irá a Mahón para regresar luego a Palma. S. A. se hospedará siempre en hoteles públicos. Se le tributarán los honores correspondientes a su alta jerarquía y deberá en el edificio público más adecuado, organizarse la recepción de las autoridades, corporaciones, personalidades y señoras. S. A. no viaja de incógnito, pero como su viaje no tiene carácter oficial, deberán evitarse molestias inútiles sin daño de los homenajes que le son debidos. El señor Gobernador civil se propone visitar esta tarde a las primeras autoridades para acordar en definitiva los festejos que se organizarán en honor de S. A. Nos ha manifestado que se propone pasar a Ibiza el viernes próximo junto con las comisiones que tengan carácter provincial para recibir en aquella ciudad a la Infanta.

En Mahón En «El Bien Público» leemos las siguientes noticias: «Tenemos la satisfacción de participar a nuestros lectores que muy en breve Menorca se verá honrada con la visita de la bondadosa Infanta doña Isabel, hija de S. M. el Rey D. Alfonso XIII. El viaje a estas islas lo efectuará en un vapor especial, dirigiéndose desde Palma a Ciudadela, en donde desembarcará. El vapor que la conduzca, vendrá luego a nuestro puerto, y la Infanta desde Ciudadela en donde permanecerá unas horas, vendrá en automóvil a esta ciudad. Aquí permanecerá y el día siguiente visitará la población y alrededores, embarcándose al anochecer para Palma. En la capital de la provincia se preparan imponentes festejos en honor de Su Alteza y no dudamos que Menorca sabrá recibir como se merece tan distinguida huésped.»

Nuevo Compuesto Arsenical A G O T A S Medicación Científica y práctica El arsénico-fósforo-iodo y hierro, en forma de albuminatos, son los elementos constitutivos de nuestro compuesto arsenical X2. Es una preparación de gran trascendencia médico-social, que merece toda la atención del clínico por los maravillosos resultados que con ella se obtienen en la sífilis y enfermedades de la piel. Su gran poder reconstituyente y bactericida, explica también su extraordinaria acción terapéutica en otras enfermedades, cuya aplicación incurre solamente al médico una vez conocidos los componentes del X2 y su dosificación. Nuestro preparado X2 ha sido analizado por el jefe del Laboratorio Central de Sanidad Militar, Dr. José Ubeda y Correal, y determinando el poder tóxico en el Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, bajo la dirección del Dr. Cajal. Pidánsese folletos explicativos del X2 Laboratorio VIDAL farmacéutico Calle de Luis Espada, 22, ORENSE Representante en Palma: M. TERRASA, Farmacéutico, Plaza de Cort—2. Se necesita MECANICO, conector de ELECTRICIDAD y TELEFONIA. Informar: Palma-Postal, Palacio—1.

X2 Nuevo Compuesto Arsenical A G O T A S Medicación Científica y práctica El arsénico-fósforo-iodo y hierro, en forma de albuminatos, son los elementos constitutivos de nuestro compuesto arsenical X2. Es una preparación de gran trascendencia médico-social, que merece toda la atención del clínico por los maravillosos resultados que con ella se obtienen en la sífilis y enfermedades de la piel. Su gran poder reconstituyente y bactericida, explica también su extraordinaria acción terapéutica en otras enfermedades, cuya aplicación incurre solamente al médico una vez conocidos los componentes del X2 y su dosificación. Nuestro preparado X2 ha sido analizado por el jefe del Laboratorio Central de Sanidad Militar, Dr. José Ubeda y Correal, y determinando el poder tóxico en el Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, bajo la dirección del Dr. Cajal. Pidánsese folletos explicativos del X2 Laboratorio VIDAL farmacéutico Calle de Luis Espada, 22, ORENSE Representante en Palma: M. TERRASA, Farmacéutico, Plaza de Cort—2. Se necesita MECANICO, conector de ELECTRICIDAD y TELEFONIA. Informar: Palma-Postal, Palacio—1.

POR TELEGRAFO

ECOS VARIOS

Nuevo registro en la Escuela Superior de Guerra.

Madrid 30 (9 n.) Hoy el Juzgado militar que entiende en la causa por asesinato del señor García Jalón, ha practicado un nuevo registro en la Escuela Superior de Guerra, con objeto de poner a los auditores en antecedentes, a fin de que la causa se termine lo antes posible.

Verificado el registro, fueron a interrogar a la hija del capitán Sánchez sobre ciertos repugnantes delitos que se atribuyen a dicho capitán.

El Juzgado espera el resultado del análisis de los médicos forenses sobre los últimos trozos de huesos que fueron encontrados en la Escuela de Guerra hace algunos días.

Trabajadores intoxicados

La Carolina.—Dos trabajadores que se dirigían a trabajar en una mina se detuvieron en el camino, con objeto de comer. Como postre comieron unos albaricocques.

Poco después de haberlos ingerido se sintieron enfermos, falleciendo uno de ellos a los pocos momentos y el otro varias horas después.

Llegada del trasatlántico «Infanta Isabel».

Cádiz.—Ha llegado a este puerto el nuevo vapor de la compañía «Trasatlántica Infanta Isabel».

A su bordo trae 300 pasajeros, la mayoría de ellos turistas. Todos elogian la rapidez con que ha efectuado el viaje.

Vacaciones a los nuevos oficiales

Madrid 1 (2'15 m.) Mañana se publicará una R. O. mediante la cual se conceden vacaciones a los oficiales de las distintas armas, salidos recientemente de las Academias. Las vacaciones comprenden hasta la revista de comisario del mes de agosto próximo.

Causa por estufa

Barcelona.—Esta mañana se ha visto la causa por estufa contra un individuo que ha usado 70 nombres y apellidos distintos, habiendo sufrido infinidad de arrestos y condenas siempre con nombre supuesto.

La «Gaceta»

Madrid 1 (11 m.) La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Una Real orden disponiendo que se ajusten a determinadas escalas desde hoy, los sueldos del profesorado numerario de las Escuelas Normales.

Un Real Decreto cambiando la redacción del artículo 4.º del Real decreto de 22 de julio de 1912 referente al magisterio.

Una Real orden ampliando el plazo de un mes para la recaudación voluntaria de las cédulas personales.

Otra id. fijando el 8'24 pesetas el cambio medio de los francos durante el mes de junio.

La marquesa de Squilache, presidenta de la Cruz Roja.

La marquesa de Squilache ha recibido una atenta carta del general Fernández Silvestre ofreciéndole la presidencia de la Junta de la Cruz Roja de Larache.

La señora marquesa la ha aceptado ofreciendo al señor Silvestre todos los elementos necesarios para el buen servicio de dicha sustitución.

De la Casa Real

Presentación de credenciales

Madrid 30 (9 n.) La Granja.—El Embajador de Austria-Hungría ha presentado al Rey las credenciales. Al despedirse de D. Alfonso, éste le invitó a almorzar.

La Reina Cristina

La Granja.—A las cinco de la tarde la Reina María Cristina marchó a Madrid donde permanecerá algunos días, yendo después a San Sebastián.

Concesión de condecoraciones

Madrid 1 (2'15 m.) Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al Embajador griego y la placa de Isabel la Católica a los demás individuos de la misión que de dicho país vino a Madrid.

Cuestiones Sociales

Reunión de ferroviarios

Madrid 1 (2'15 m.) Barcelona.—Mañana en Valls tendrán una reunión los ferroviarios.

Atribúese mucha importancia al acto al que asistirá el señor Ribalta el cual regresó de Madrid donde conferenció con los Sres. conde de Romanones y Gasset, los cuales le habían llamado para que les enterara del rumor que circulaba sobre la probable huelga de ferroviarios.

El señor Ribalta aprovechó la ocasión para conseguir algunas ventajas para la sección catalana, presidiendo de la Federación Nacional de Ferroviarios de España.

Asegúrase que consiguió la promesa de determinadas mejoras, que no cuestan sacrificios a la compañía y que sin embargo producen el bienestar moral de los obreros.

Añádese que el señor Gasset ofreció gestionar el logro de las mejoras que solicitan los ferroviarios de la sección catalana y adheridos a ella.

Es muy probable que en la reunión de mañana se trate de la solicitud que se elevó pidiendo las mejoras.

Huelga de mecánicos

Gijón.—Con motivo de la huelga de mecánicos de la Constructora Gijonesa se han enviado trabajos a la fábrica de aceros de los talleres y diques y otros centros obreros.

Los trabajadores de estos sitios enterados de la huelga y de estos trabajos se negaron a

efectuarlos siendo despedidos todos los obreros asociados.

Los huelguistas ascienden a 120.

Mitín obrero

Madrid 1 (11 m.) Huelva.—Se ha celebrado el mitín obrero convocado por los albañiles huelguistas.

Asistieron todos los gremios. Se tomó el acuerdo de declarar la huelga general por solidaridad con aquellos.

Alboroto de los huelguistas

Jerez.—Los campesinos huelguistas han promovido un gran alboroto en las calles de esta población.

Tuvo que intervenir la policía consiguiendo disolverlos, no sin antes haber detenido a varios.

LA POLITICA

El programa de los liberales disidentes.

Madrid 30 (9 n.) Entre los liberales disidentes se aseguraba que se proponen confeccionar un programa político en el cual sintetizarán sus propósitos a fin de que los conozca el país.

Regreso de Rodríguez de la Borbolla

Mañana regresará a Madrid el ministro de Gracia y Justicia señor Rodríguez de la Borbolla.

Un banquete al Sr. Ruiz Jiménez

Los alumnos y profesores que han tomado parte en el curso de conferencias dadas en la residencia de los estudiantes, obsequiarán hoy con un banquete al ministro de Instrucción Pública señor Ruiz Jiménez y al subsecretario Sr. Armiñan.

Romanones a la Granja

A las cinco de la tarde de hoy ha marchado a la Granja el Presidente del Consejo señor conde de Romanones.

Otro que se sumará a los disidentes

Madrid 1 (2'15 m.) Dicese que un ex-gobernador de Barcelona visitó al señor Burell, manifestándole que probablemente se sumará mañana a los disidentes.

Añádese que el señor Burell está enterado de los motivos que alegaba el gobernador referido, a los cuales no son ajenos la provisión de una Dirección General.

El señor Burell le manifestó que se lo agradecía mucho, pero su adhesión ahora, no era muy oportuna.

Los reformistas y Romanones.—Con- testa «La Mañana».

Madrid 1 (11 m.) Contestando al suelto que publica un periódico ministerial diciendo que el Gobierno tiene la adhesión del partido reformista a condición de realizar un programa democrático, escribe «La Mañana» cuál es ese programa?

Su duda el señor conde de Romanones mantiene el mayor secreto, pues no será uno que empieza en el decreto del Catecismo y acaba con el cierre inopinado e inoportuno de las Cámaras.

La cuestión de los Balkanes

Los griegos rechazados

Madrid 30 (9 n.) Sofía.—Los búlgaros rechazaron a los griegos en el ataque que ayer sostuvieron en el camino en dirección a Zozla Mochitán y Chemaltas.

Créese que el objetivo de las tropas griegas es interceptar el ferrocarril de Serres a Mrama.

Marcha del Rey.—Orden de salida de la escuadra.

Madrid 1 (11 m.) Atenas.—El Rey marchó ayer hacia Salónica.

La escuadra recibió orden de zarpar para Tsagheri, donde se encuentran varias unidades.

Esta orden ha sido muy comentada.

Protesta

Sofía.—El gobierno de Bulgaria ha encargado a sus representantes en Belgrado y Atenas que protesten contra los ataques de los serbios y griegos, así como de las concentraciones, las cuales semejan provocaciones.

Amplias facultades.—Grave situación

Madrid 1 (11 m.) Belgrado.—El Consejo de Ministros ha acordado dar amplias facultades al generalísimo de las tropas para el ataque contra los búlgaros, pues se considera el ataque de estos como la declaración de guerra.

Circula el rumor de que los búlgaros han derrotado en los primeros combates a las tropas griegas.

La situación es gravísima.

Los serbios y griegos buscan cojer a los búlgaros por los flancos.

Ignórase lo que ocurrirá, aunque se presume que se acerca una espantosa lucha.

Voraz incendio en una farmacia

Madrid 1 (2'15 m.) El Alcalde de Avila, comunica que ha ocurrido un incendio en una farmacia de la calle de San Segundo, siendo tal el incremento que tomó que se ha propagado a la central de teléfonos, destruyéndola por completo, como también a dos casas contiguas.

En seguida de conocerse la noticia, salió un tren de socorros de Madrid llevando material de incendios.

También el Gobernador marchó con material de teléfonos de campaña.

Tren especial

Madrid 1 (11 m.) Un tren especial marchó de Madrid a la una y media de esta madrugada, habiendo llegado a Avila a las tres.

Continúa el fuego

Continúa el fuego, de una manera espantosa.

El vecindario en masa ha pasado la noche en las aúteras de la ciudad.

Las llamas han invadido dos casas de la plaza del Alcázar.

Erán de las más hermosas de la ciudad.

Se teme que el fuego prenda a toda la manzana.

Tres heridos

Cuando los bomberos intentaban aislar una casa, cayeron tres de ellos desde una gran altura.

Uno de ellos está gravísimo.

Los restantes están menos graves.

No se sabe cuando se acabará el fuego

Las últimas noticias recibidas en el Ministerio de la Gobernación dicen que el fuego sigue con terrible violencia, siendo difícil predecir cómo y cuándo acabará.

Hay muchas personas heridas e infinidad de contusos.

Más noticias del incendio

Continúan recibiendo noticias de Avila, las cuales dan carácter de inmensa catástrofe al incendio ocurrido en la farmacia de la calle de San Segundo.

En el tren de socorro que marchó por la noche a las once se embarcó material para su extinción.

La línea telefónica ha quedado interrumpida.

El Ministro comunica por telégrafo con el Gobernador.

Créese que ha quedado herido grave el jefe de teléfonos Sr. Layna.

La población está aterrada.

Extranjero

Varios incendios debidos al calor

Madrid 30 (4'30 l.) Lisboa.—Debido al calor sofocante que reina se han producido unos 18 incendios en las últimas veinte y cuatro horas.

Uno de ellos fué en un depósito de mercancías situado en el puerto.

Las pérdidas se elevan a muchos miles de pesetas.

Aumenta la intranquilidad debido a la escasez de agua.

Los Delegados de las Cámaras de Comercio.

Madrid 30 (9 n.) París.—El Presidente de la República

M. Poincaré recibió esta mañana a los comisionados de las Cámaras de Comercio españolas, los cuales fueron a visitarle acompañados del Embajador español señor Marqués de Villa-Arnuita, los Senadores franceses M. Lourties y M. Masenrand y el Presidente del Comité de consejeros de comercio exterior.

M. Poincaré se mostró amabilísimo con los delegados españoles.

Creación de seis regimientos

Madrid 1 (2'15 m.) Berlín.—El Reichstag aprobó una proposición pidiendo la creación de seis regimientos de caballería, en vez de tres que había concedido a la comisión del ejército.

También se aprobó el proyecto de ley militar.

Lotería Nacional

Lista completa tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy, comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

PREMIOS MAYORES

Madrid 1

Primer premio de 100.000 ptas.

Ha correspondido al número

22.784

despachado en Madrid.

Segundo premio de 60.000 ptas.

Ha correspondido al número

10.280

despachado en Barcelona.

Tercer premio de 20.000 ptas.

Ha correspondido al número

23.128

despachado en Huelva.

Premiados con 800 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 22.783 y 22.785.

Premiados con 600 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 10.279 y 10.281.

Premiados con 592 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 23.127 y 23.129.

Premiados con 1.500 pesetas

9.039, 19.357, 5.994, 21.004, 20.898, 24.921, 15.457, 15.396, 27.126, 9.028, 3.252, 6.393, 5.950, 28.384, 22.975, 32.091, 13.768 y 14.056.

Premiados con 300 pesetas

DECENAS Y CENTENAS

007 008 033 056 077 105

109 122 153 203 243 258

263 269 293 307 319 339

344 361 396 408 520 590

601 629 654 670 690 722

732 744 773 800 801 813

822 914 922 926 970

MIL

008 018 063 117 118 122

134 160 170 171 183 204

223 256 352 358 405 428

446 470 473 499 509 561

607 687 783 789 830 861

878 896 907 932

DOS MIL

013 019 027 042 053 060

064 087 122 127 128 129

133 135 165 232 233 237

242 271 288 304 345 347

382 385 433 459 471 483

493 495 497 508 543 565

591 608 616 631 702 704

713 755 759 765 766 795

832 861 864 920 930 952

962 871 981 989

TRES MIL

001 031 037 047 073 212

231 239 308 336 344 352

355 376 378 381 393 402

433 455 466 483 501 529

530 536 538 586 621 623

678 682 734 739 785 789

840 844 848 855 864 902

935 979 984 992

CUATRO MIL

025 032 036 038 041 059

090 122 124 131 169 178

184 216 224 232 248 278

291 326 342 344 350 356

440 466 509 599 607 653

661 662 681 699 707 716

736 784 785 809 847 859

866 869 879 981 987 989

CINCO MIL

012 023 049 067 079 093

108 109 121 165 177 234

270 280 283 289 290 297

315 345 386 388 405 439

443 458 498 513 573 613

627 689 690 697 699 702

718 741 757 773 807 819

SEIS MIL

004 117 204 223 299 344

369 435 449 473 506 513

559 562 752 764 775 794

799 827 847 848 865 869

884 966 980 998

SIETE MIL

069 079 110 181 225 230

232 237 243 259 374 412

424 427 582 589 605 647

758 766 803 821 899 914

925 979 986 987

OCHO MIL

019 054 071 096 140 142

171 199 211 226 260 289

312 354 361 426 439 440

495 541 547 553 589 607

681 684 691 704 717 743

781 820 860 890 891 909

920 963

NOVE MIL

009 030 117 156 186 190

220 230 324 341 371 445

446 435 477 482 508 531

575 585 637 648 659 763

782 791 858 897 907 920

962 982 988

DIEZ MIL

010 014 025 035 043 069

075 098 150 165 184 189

<

